

**ACTA SESION ORDINARIA N° 02 /2015****CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL DE CONCEPCION**

En el Salón de Honor, de la Municipalidad de Concepción, a 30 de Abril del 2015. Siendo las 18:15, se da por iniciada la Sesión Ordinaria del Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil. De Concepción, convocada mediante el Decreto Alcaldicio N°152 con fecha 21 de abril del 2015.

**PRESIDENTE: Sr. Alcalde**

DON ALVARO ORTIZ VERA

**SECRETARIO: Sr. Secretario Municipal**

DON PABLO IBARRA IBARRA

Horario de Inicio: 18:15 Horas

Horario de Termino: 19:10 Horas

**CONSEJEROS ASISTENTES**

	SI	NO
- Gloria Rosales Segura	-	-
- Rómulo Valdebenito Cortes	-	-
- Gerardo Rabanal Zúñiga	-	-
- María Chávez Sánchez	x	-
- Víctor Jarpa Quijada	x	-
- Hilda Ceballos Chandia	x	-
- Miguel Carrillo Saavedra	x	-
- Carlos Enrique Plasencio	x	-
- Jaime González Pasmiño	-	-
- Juan Garcés Vásquez	-	-
- Ricardo García Quiroga	-	-
- Luisa Toledo Vinet	x	-



- Alicia Villa Figueroa	-	-
- Carmen Patricia Ulloa Cabezas	x	-
- Mónica Alejandra Molina Rabanal	-	-
- Juan Bautista Bustos Ortega	x	-
- Jessi Geraldina Sotomayor Pinuer	x	-
- Margarita Rosa Rojas Rojas	x	-
- Lucas Enrique Javier Serrano Barraza	-	-
- María Angélica Cortes Ayelef	x	-
- Ramón López Beltran	x	-
- Gastón Fierro Fierro	-	-
- Basilio Caamaño Venegas	x	-
- Guillermo Canales Seguel	x	-
- María Abarzúa Calabrano	-	-
- Jaime Betancur Parra	x	-
- Fernando Roa Brito	-	-
- Ximena Avendaño Torres	-	-

#### TABLA DE MATERIA

1.- Aprobación de Acta Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de Concepción

Acta N° 1 de Sesión Extraordinaria de fecha 5 de marzo del 2015,

2.- Cuenta Pública gestión 2014, según lo estipulado en la ley Orgánica Constitucional de Municipalidades 18695 artículo 67.



## DESARROLLO DE LA SESION

Siendo las 18:15 horas se abre la sesión de Comisión de consejo de la sociedad Civil, con el Presidente Sr. Alvaro Ortiz, quien da inicio a esta reunión.

Bueno les pido entonces poder ponernos de pie, teniendo el quórum suficiente según lo que estipula la ley, vamos a dar inicio en esta cuenta Pública aquí ante el Consejo de la Sociedad Civil.

Muchas gracias tomen asiento por favor.

### **Señor secretario Municipal, don Pablo Ibarra Ibarra:**

Señor Presidente, buenas tardes Señor Vicepresidente, Consejeros Concejala Fabiola Troncoso, presidenta de la Unión Comunal Sra. Eliana Cifuentes .Decreto

Nº 152 convóquese al Consejo Comunal de organizaciones de la Sociedad Civil de Concepcion a sesión ordinaria Nº1 para el día jueves 30 de abril del presente año a las 18:00 horas en el salón de honor de nuestro municipio con el objeto de tratar

### **Señor Presidente Alvaro Ortiz Vera**

Respecto al acta 05 de marzo del 2015 fue enviada a todos los integrantes del Ccosoc hay alguna duda alguna consulta algún reparo a lo que se les envió

### **Sra. Margarita Rosas Rojas Rojas.**

En mi caso no me llego la solicite pero no me llego por correo, no puedo opinar nada de lo que no se, al resto le llego por correo esta acta bueno se lo vamos a enviar Sra. consejera fue sin ninguna mala intención, obvio para ya que sepa que no puedo opinar me imagino ya ok. , se agradece la transparencia en eso, entonces te abstienes obvio entonces vamos a votar el acta del 05 de marzo del 2015. Algún rechazo sabemos que hay una abstención por las razones dadas serian 10 votos a favor 1 abstención



Consejeros que aprueban el Acta	si
---------------------------------	----

- |                                |   |
|--------------------------------|---|
| - María Chávez Sánchez         | x |
| - Víctor Jarpa quijada         | x |
| - Miguel Carrillo Saavedra     | x |
| - Carlos Enrique Plasencio     | x |
| - Luisa Toledo vinet           | x |
| - Juan Bautista Bustos Ortega  | x |
| - María Angélica Cortes Ayelef | x |
| - Ramón López Beltran          | x |
| - Basilio Caamaño Venegas      | x |
| - Guillermo Canales Seguel     | x |

Aprobada el acta señor secretario.

### CUENTA PUBLICA

Bueno muy buenas tardes a cada uno de las consejeras y consejeros de este consejo de la Sociedad Civil. Saludar a don Carlos Plasencio en su calidad de Vicepresidente en esta instancia, Concejala Troncoso que nos acompaña que se ha dado el tiempo y al funcionario Municipal Pablo Ibarra secretario municipal, amigas y amigos.

Al cumplirse la mitad del periodo para el cual fuimos elegido, como Administración Municipal me presento ante ustedes para dar cuenta pública de lo que hemos realizado en nuestra gestión del año 2014.

Saludar a la sr. Presidenta de la unión comunal Sra. Eliana Cifuentes que nos acompaña

Han transcurrido dos años del inicio de nuestra gestión en la Alcaldía de Concepción, buscando siempre ser consecuentes con el cumplimiento de los compromisos contraídos y procurando actuar con principios de transparencia, buen trato, inclusión y participación ciudadana.

Nuestro trabajo ha logrado que los vecinos de Concepción poco a poco vayan dejando de ser meros espectadores y se transformen en líderes participativos y empoderados haciendo vivo el eslogan de “Concepción ciudad de todos”.

Por eso esta Cuenta Pública es para y con nuestros vecinos y ciudadanos. Representados aquí en el consejo de la sociedad civil.

Respecto a la gestión financiera municipal



## GESTIÓN FINANCIERA

Hoy tenemos una gestión presupuestaria y financiera sin déficit. Vamos a ver un resumen en los siguientes gráficos:

Los ingresos en el año 2014 llegaron a 30 mil 482 millones de pesos, cifra que es un 14% superior respecto del año 2013. Tal como se ve reflejado ahí

Los ingresos de la Dirección de Educación Municipal fueron 18 mil 427 millones 983 mil pesos, en tanto que los de la Dirección de Salud Municipal, alcanzaron a los 10 mil 635 millones 353 mil pesos.

Respecto de la composición de nuestros ingresos, a diferencia de otros años, el impuesto territorial ha sido la principal fuente, seguido por las patentes municipales y los permisos de circulación proceso terminado hace un mes

En los gastos, la principal partida es Bienes y Servicios de consumo, con los contratos de mayor peso financiero, como Aseo y Ornato y alumbrado público. En segundo lugar está el gasto en personal y luego, las transferencias corrientes, que son los aportes que realizamos a la Tesorería por permisos de circulación y también los traspasos a las Direcciones de Salud y Educación.

## GESTIÓN CON TRANSPARENCIA

Nuestra gestión municipal ha asumido desde el primer día un compromiso con la TRANSPARENCIA de todos nuestros actos. Consecuentemente con ello y con el objeto de dar cumplimiento a la Ley 20.285 sobre Transparencia y Acceso a la Información Pública, el 2014 se puso en Marcha el Portal Transparencia del Estado (Transparencia Pasiva) que es como ustedes ven hay el Banner color naranja que aparece en la página web de la municipalidad, el cual recibe las consultas ciudadanas.

A la fecha el Municipio de Concepción se encuentra en la segunda parte de cumplimiento del Convenio de Cooperación firmado el 10 de Octubre de 2013 con el Consejo para la Transparencia, esto es la IMPLEMENTACIÓN DEL PORTAL TRANSPARENCIA ACTIVA, que permitirá alojar la información con un alto estándar de seguridad, amigable y que facilitará la comprensión visual para la ciudadanía.”



Hoy destacamos que en el Informe de Evaluación del 7 de Julio del 2014 hecho por el Consejo para la Transparencia - un organismo absolutamente independiente y a político la Municipalidad de Concepción fue calificada con un 69,56% de cumplimiento en transparencia activa, muy por sobre los 47,25% del 2013 y los 25,77% del 2012. Ahí están los cuadros.

En cumplimiento de transparencia pasiva, que es la imagen celeste de un 37% en 2013 pasamos a un 93,35% el 2014. Fruto de esto, el Consejo para la Transparencia y la Subsecretaría de Desarrollo Regional el 24 de abril del 2014 entregaron un reconocimiento a la Municipalidad de Concepción. La distinción fue obtenida por solo 12 municipios del país, siendo Concepción la única de la Región del Bío Bío.

### **PARTICIPACIÓN CIUDADANA**

En esta gestión la Participación Ciudadana no es solo una declaración de buenas intenciones. Este principio se concreta aplicando los procedimientos establecidos en la Ley de Participación Ciudadana y además a través del cumplimiento de cuatro compromisos básicos:

#### **1º El Fortalecimiento de las organizaciones de la sociedad civil, promoviendo una cultura de corresponsabilidad**

En esta tarea está involucrado todo el municipio y particularmente, la Secretaría Municipal. Es así como durante el 2014 los funcionarios investidos como Ministro de Fe asistieron a las asambleas de constitución de 217 organizaciones, destacando entre ellas precisamente la constitución de este Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil (CCOSOC), constituido el 13 de octubre de 2014.

#### **2º Es La Promoción de acciones de participación ciudadana orientadas hacia el mejoramiento de la eficacia, eficiencia y efectividad de los programas municipales.**

En esta línea, la instancia más importante y de mayor injerencia en el futuro de la comuna ha sido la **construcción del Plan de Desarrollo Comunal PLADEC**, cuya elaboración comenzó el 2014 con la contratación de la asistencia técnica a la Universidad de Concepción, con recursos aportados por el Gobierno Regional. Hoy está en pleno desarrollo y concluirá durante el presente año, con el aporte enriquecedor de vecinos, dirigentes y líderes de opinión de nuestra ciudad

Otra Mención importante de señalar es el **Directorio Urbano**, cuyo aporte para definir y proyectar estratégicamente la ciudad siempre ha sido



significativo. El 2014 se efectuaron dos sesiones y múltiples comisiones de trabajo, abordando cuatro áreas fundamentales para la ciudad, que se resumen en la diapositiva.

- 1.- variación del plan estratégico de recuperación del centro
- 2.- Colaboración en la elaboración de un plan seccional que regule el desarrollo urbano en la reconstrucción del mercado central
- 3.- propuesta y definición de obras de mejoramiento de infraestructura ejecutar en el parque metropolitano del cerro caracol entregado en su primera etapa precisamente ayer
- 4.- La revisión de la agenda urbana con todos los proyectos viales de infraestructura, equipamiento y ciclos ruta priorizados por los diferentes reparticiones públicas.

Otro hito memorable fue el **primer desfile comunal** en homenaje al aniversario de la ciudad, el 05 DE OCTUBRE DEL 2014 organizado por la Dirección de Desarrollo Comunitario en el que participaron todas las fuerzas vivas de la comuna, incluyendo Juntas de vecinos, agrupaciones de mujeres, jóvenes, adultos mayores, discapacidad, defensa civil, escuelas y liceos municipales, instituciones de niños y niñas, Organizaciones culturales, voluntariado, agrupaciones animalistas, entre otras, sumando una convocatoria histórica de más de 2.000 personas.

### **El Mejoramiento de los canales y espacios de información y opinión de la ciudadanía, promoviendo una respuesta de calidad y oportuna por parte del Municipio.**

Esto ha implicado readecuar la página Web de la Municipalidad, fortalecer la Oficina de Atención al Vecino, aumentar la dotación de funcionarios en la Delegación Municipal de Barrio Norte, instalar la Oficina de Información al Consumidor dependiente de la DIDEKO y elaborar un Registro de Organizaciones Sociales de la Comuna a través de un software que permite la emisión rápida de informes a la Secretaría Municipal, entre otras acciones.

El fortalecer los espacios de información a la ciudadanía ha incluido socializar iniciativas públicas de gran interés consultando la opinión de los vecinos, entre las que, podemos mencionar:

- La Construcción del Corredor Transporte Público Eje 21 de Mayo,
- El Diseño de Mejoramiento del Par Vial Collao / General Novoa,
- La Ampliación de la Ruta Concepción-Cabrero,



- El Mejoramiento del Eje Av. Jorge Alessandri y Autopista Concepción Talcahuano,
- El Diseño del Parque Laguna Redonda y Parque Laguna Lo Galindo,
- El Plan Social Integral que se está construyendo con los vecinos de la población Aurora de Chile y las autoridades de Gobierno, encabezadas por el Intendente Regional, la Gobernadora Provincial, los Seremis de Obras Públicas, Vivienda y Bienes Nacionales y la Directora Regional del SERVIU.

Otro punto importante es la gestión

**3º La Promoción del control ciudadano sobre las acciones desarrolladas por el Municipio.**

En el Cuerpo de Concejales está depositada la tarea de fiscalizar y controlar la gestión y por cierto, la ciudadanía agradece la labor de las y los Concejales.

Durante el 2014, el Concejo Municipal de Concepción sostuvo 36 sesiones ordinarias y 19 extraordinarias a lo que se suma un total de 86 reuniones de comisiones, surgiendo de dicha labor el establecer un total de 607 acuerdos de concejo municipal.

**OTRO ÁMBITO DESARROLLO DEL PLAN 2030**

Nuestra visión de ciudad se resume en el plan denominado CONCEPCION 2030 que es fruto de un gran debate ciudadano realizado el año 2013, que nos permite concebir la ciudad del futuro y considera un total de 60 medidas para el corto, mediano y largo plazo.

En ese marco, nuestra propuesta de trabajo se ha desplegado a través de cuatro ejes estratégicos:

- A. Concepcion ciudad Prestadora de Servicios
- B. Concepcion ciudad Universitaria y Cultural
- C. Concepcion ciudad Turística
- D. Concepcion ciudad Deportiva

Veamos los avances en base a estos cuatro ejes ha tenido nuestra gestión durante el año 2014.



## A. CONCEPCION CIUDAD PRESTADORA DE SERVICIOS

Todos sabemos que Nuestra ciudad recibe diariamente decenas de miles de personas de diversos puntos de la región y del país, principalmente por la oferta de los más variados en servicios: comerciales, financieros, sociales, educativos, sanitarios, recreativos, generados tanto por entes públicos como privados. Para todos ellos buscamos generar mejores condiciones.

### A.1 UN SERVICIO MUNICIPAL EN MEJORES CONDICIONES PARA ENTREGAR UNA MEJOR ATENCIÓN

Quienes trabajamos en la Municipalidad de Concepción amamos el servicio público, no obstante para ser más eficientes y estar más cerca de la comunidad se requería mejores condiciones de trabajo. Es por ello que durante el año pasado logramos concretar diversas iniciativas:

Como por ejemplo:

- El arriendo de dependencias del Arzobispado de Concepción, para albergar ahí diferentes departamentos facilitando ahora la coordinación y atención a nuestros vecinos. Así actualmente, en calle Barros Arana 544 funcionan la DOM Dirección de Obras Municipales, Asesoría Urbana, el Departamento de Rentas y Patentes, la Oficina Municipal de Información Laboral (OMIL), la Oficina de la Mujer, el Programa 4 7, la Oficina Comunal de información al consumidor, la OPD y Caja de pago de patentes.

Otro avance en cuanto entregar mejor infraestructura para nuestros funcionarios

Como también las personas que recurren diariamente en el municipio fue La habilitación de las dependencias de la Delegación Municipal de Barrio Norte, ubicadas definitivamente en calle Manuel Gutiérrez 1745, pero además tuvimos que realizar una inversión para Mejorar las condiciones de infraestructura de los tres Juzgados de Policía ubicados encalle trinitarias entre Cochrane y Chacabuco. Aún nos queda mucho por mejorar, que duda cabe por lo cual este 2015 continuaremos avanzando en esta tarea.

Siempre en el área de concepcion ciudad prestadora de servicios

### A.2 SERVICIO A LA COMUNIDAD

En el Municipio recae la responsabilidad de administrar los Bienes de Uso Público y con el desafío de seguir mejorando constantemente hemos avanzado en las siguientes prestaciones.



- El Servicio de recolección y disposición final de residuos sólidos, que este año deberá ser licitado y en cuyas bases estamos trabajando con miras a responder al desafío de ofrecer una mejor imagen de ciudad.

- El Servicio de Mantención de áreas verdes que requiere, además de un buen desempeño por parte de la empresa adjudicada, requiere del cuidado de los propios habitantes de la ciudad y de quienes nos visitan.

- El Servicio de Mantención de semáforos y señalética de tránsito, reposición y demarcación de calles, veredas y pasajes, que busca cumplir los estándares de una capital regional.

Hemos también avanzados ya que viene un cambio total de iluminarias en lo que es:

-El Servicio de Alumbrado Público el concejo municipal ya tiene las bases y prontamente esperamos subir estas bases ya aprobadas por el concejo al portal para que las empresas participen esto va significar el cambio de la actual iluminarias de sodio esta luz amarillenta que vemos en las calles a la nueva tecnología Led para cambiar las 23 mil 17 luminarias con las que cuenta la ciudad de Concepción.

Quiero adelantarles como ya les decía que esta para revisión de concejo lo está viendo la comisión de hacienda y también se han enviados los documentos al ministerio de hacienda y energía como lo plantea la ley

### **A.3 PLAN COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA**

Mención aparte merece la implementación de Plan Comunal de Seguridad Pública, parte relevante del Programa de Gobierno y que acogió a nuestra comuna para su partida el 2014, destinando por primera vez recursos para desarrollar un plan de largo plazo con diversas intervenciones.

Hoy tenemos en Concepción un plan estratégico, para los próximos 4 años y un equipo profesional multidisciplinario para desarrollar una cartera de proyectos en los barrios considerados. Así se trabajará en Tucapel Bajo, Laguna Redonda-Lorenzo Arenas, Cerro La Pólvora, barrios comerciales y la Plaza Independencia, además de calle Cochrane. Principalmente entre Angol y rengo donde producto del ejercicio de la prostitución hay donde se

Instalan se va a partir cambiando la iluminaria en ese sector. Toda esta información obviamente en los sectores no se nos ocurren de manera antojadiza se hace con el chequeo de información de carabineros y la PDI donde están los mayores foco de delincuencia



En este marco, también se constituyó del Consejo Comunal de Seguridad Pública integrado por 18 miembros representantes de instituciones públicas y organizaciones civiles de Concepción. Siendo representado este consejo por la persona don Carlos Plasencio en su calidad de vicepresidente

#### **A.4 MEJOR INFRAESTRUCTURA URBANA:**

En la cuenta de la gestión 2013 declaramos nuestra decisión de recuperar el centro de Concepción, abandonado por más de una década, revitalizando su comercio y sus espacios públicos. Hoy podemos confirmar que estamos cumpliendo nuestro compromiso.

Sabemos que toda obra causa molestias a los transeúntes, comerciantes y residentes de las áreas intervenidas, pero en el afán de recuperar nuestra ciudad y con la colaboración de todos hemos sido capaces de ejecutar proyectos importantes, como:

- La conservación de calzadas y aceras en calles Freire y Maipú.
- Ejecución de proyectos de Pavimentación Participativa, en diversos barrios de la comuna, entre los cuales podemos mencionar, la pavimentación del Comité de Allegados Estero Nonguen, Chillancito, poblaciones Gabriela Mistral, Nueva Esperanza, Pedro del Río Zañartu, Plaza Cruz, y Plaza Condell.
- El Mejoramiento de la iluminación pública en Plaza Perú y Plaza Independencia y la instalación eléctrica e iluminación Cerro Amarillo rengo esquina rosas
- El Mejoramiento de las aceras y sistema de accesibilidad universal del centro de Concepción, saldando la deuda de más de 10 años de veredas en mal estado, hoy reparadas y con los estándares que una ciudad inclusiva requiere.
- La Instalación de Estacionamiento para bicicletas también ha sido parte de esta gestión
- Y no podemos dejar de destacar la Reposición del Boulevard Barros Arana entre Aníbal Pinto y Castellón y del Paseo Peatonal de Aníbal Pinto entre Barros Arana y Maipú, el que hemos ido sacando adelante con la invaluable colaboración de la Cámara de Comercio de Concepción, que preside Víctor Muñoz, a quien aprovecho de reconocer su espíritu constructivo.



Durante el año 2014 además avanzamos en el diseño de nuevos proyectos de infraestructura urbana destacando entre otros:

- La construcción Feria de Abastos Prat o Mercado Provisorio, cuya primera piedra pusimos este lunes 27 de abril y esperamos esté concluido a fin de año en beneficio de 164 personas locatarios del Mercado que siniestrado.
- La Segunda etapa del Proyecto Rambla Diagonal Pedro Aguirre Cerda entre San Martín y Plaza Perú se va hacer después de la Copa América
- El Mejoramiento de calle Tegualda en el sector Collao también es parte de este trabajo
- La reposición de pavimento en calle Maipú, entre Prat y Aníbal Pinto
- La Construcción de Alcantarillado de Aguas Servidas del sector Tucapel Bajo, que conectará a la totalidad de familias de este sector.
- Y tenemos además la postulación de 13 nuevos proyectos al Programa de Pavimentación Participativa en diversos sectores de la comuna.

#### A.5 CENTROS DE SALUD FAMILIAR MÁS AMIGABLES

La salud de la población es hoy como siempre un tema fundamental para las personas y las familias.

En esta perspectiva durante el 2014, se avanzó en:

- La Reposición del CESFAM Santa Sabina, actualmente en ejecución.
- El Diseño del proyecto y próxima licitación del CESFAM Lorenzo Arenas
- La Reposición del CESFAM Pedro de Valdivia hoy en construcción.

También el 2014 instalamos el primer Servicio de Atención Primaria de Urgencias (Sapu) Odontológico en Concepción, ubicado en el Cesfam Tucapel, pero cubre a toda la comuna.

En el programa de postrados, durante el 2014, la Dirección de Salud Municipal contrató dos odontólogas por 11 horas semanales, destinadas exclusivamente a la realización de atenciones dentales a aquellos pacientes postrados inscritos en los 6 Cesfam. Por otra parte, la DAS compró y puso en funciones un vehículo totalmente equipado para el



traslado de usuarios que necesiten desplazarse desde sus hogares hasta los distintos centros de salud familiar o realizarse sus terapias al Centro de Referencia, otro de nuestros.

Y seguimos fortaleciendo la participación a través de los Consejos de Desarrollo e impulsando iniciativas conjuntas como los Some comunitarios para un servicio más cercano y adecuado a la comunidad.

#### **A.6 UNA EDUCACIÓN MUNICIPAL DE CALIDAD**

Tal como lo señalamos el año pasado, respaldamos y seguiremos respaldando el Programa de Gobierno de la Presidenta de la República Michelle Bachelet en materia de Educación Pública.

Creemos que los municipios del país requieren más recursos para mejorar la calidad de la educación y dichos recursos deben provenir del Estado de Chile. Como sostenedores de la educación pública en la comuna de Concepción debemos hacernos cargo de sus carencias y de sus dificultades y el 2014 desarrollamos diversos programas y proyectos en los establecimientos educacionales de la comuna.

Entre los principales Programas ejecutados por el DAEM destacamos:

- Convenio de mejoramiento de la gestión educacional con la Universidad de Concepción, el Convenio de colaboración Técnica con DEPROE y el Programa Mineduc en convenio con Consejo Nacional de Televisión.
- Programa de Educación Parvularia que amplió la oferta educativa en el nivel pre básico, llegando a incluir el 2014 un total de 23 establecimientos, 3 Salas Cunas y un Jardín Infantil, y se trabajó además junto a la JUNJI e INTEGRA en alcanzar la Meta presidencial de Salas Cunas lo que llegará a beneficiar a un total de 950 Lactantes y a 900 niños y niñas de 2 a 4 años.
- Paralelamente, el Departamento de Diseño y Ejecución de Obras del DAEM, abordó numerosos proyectos de infraestructura educacional por 783 millones de pesos, entre ellos:
  - . Conservación de Gimnasios del Liceo Enrique Molina Garmendia por 162.000 millones y reparación de aulas y camarines en el mismo plantel por 105.600 millones.
  - . Proyectos de Rehabilitación y Reparaciones varias ejecutados en 20 Escuelas y Colegios de la comuna.



Provisión e instalación de alarmas en diversos Establecimientos Educacionales y Reparaciones, desratizaciones, material de aseo, recarga extintores y otros en todos los Establecimientos Educacionales.

#### **A.7 ATENCIÓN DIGNA EN NUESTRO CEMENTERIO MUNICIPAL**

El 2014 dijimos que el Cementerio General de Concepción contaría nuevamente con un Crematorio y hoy podemos confirmar que el edificio del nuevo Crematorio ha concluido su reconstrucción y está próximo a entregarse a uso.

Otra obra de gran valor construida en el Cementerio Municipal y que es el cumplimiento de un compromiso sostenido durante la campaña municipal, es el Memorial de Víctimas de atropello a los Derechos Humanos, cuyo objetivo no es otro que mantener viva la memoria histórica de lo que ocurrió en nuestro país, para que nunca más se vulneren los Derechos Humanos de quienes piensan distinto. De manera legítima.

#### **A.8 APOYO A INSTITUCIONES DE SERVICIO PÚBLICO**

La ciudadanía siempre agradece a quienes asumen la misión de proteger y salvaguardar la vida y los bienes de las personas. Nos referimos a Bomberos, Carabineros y la Policía de Investigaciones de Chile

Como una manera de apoyar su quehacer, respaldamos sus iniciativas institucionales, lo que se ve reflejado en las distintas obras como la Reposición de la 6<sup>a</sup> Compañía de Bomberos, en ejecución, y el 13 monumento al Mártir de la PDI Prefecto "Héctor Sarmiento", ya inaugurado

Además seguiremos apoyando la postulación a financiamiento de otras iniciativas como la Reposición y Relocalización de la 4<sup>a</sup> Comisaría de

Carabineros de Lomas Verdes y el Diseño de la Tenencia de Carabineros para el Sector Nonguén.

#### **A.9 UNA DIRECCIÓN DE DESARROLLO COMUNITARIO QUE TRABAJA CON LOS VECINOS**

La Dirección de Desarrollo Comunitario (DIDECO), ha fortalecido y ampliado sus Programas de Actividades Municipales y aquellos que se desarrollan en colaboración con otros Servicios Públicos. Su Foco de atención se ha centrado en el trabajo directo con los barrios de la comuna y con los grupos más vulnerables.



Es así como se concretó la Reapertura de la Oficina de la Mujer, y se han implementado como nuevos programas el Chile Crece Contigo; "Detección, Intervención Breve y Referencia a tratamiento" en convenio con SENDA; "Casa de la Inclusión".

Acorde a nuestro compromiso como administración, la Dirección de Desarrollo Comunitario durante el año 2014 llevó a la práctica el lineamiento de hacer ciudad desde los barrios, llevando actividades y eventos a cada uno de éstos.

Algunas de estas actividades fueron "**Verano en los Barrios**" y las **Celebraciones de Fiestas Patrias, Día de la Madre y Navidad**. Destacable también fue la realización de 350 talleres de diversa índole en todos los barrios de la comuna, con cerca de 7.000 beneficiarios. **En el área de apoyo al Fomento Productivo** hemos marcado una gran diferencia entre esta gestión municipal con otras, haciendo un trabajo no **solo de carácter asistencialista, sino de fomento al emprendimiento y de inserción** laboral de nuestros vecinos.

En este sentido hay que destacar que la Oficina de intermediación laboral (OMIL) logró el 2014 una colocación de 855 personas en nuevos puestos de trabajo, lo que significó un incremento de un 210% en relación al año 2013.

Por otra parte, el Centro de Fortalecimiento Empresarial atendió a 630 emprendedores con charlas y cursos además de organizar dos ferias de emprendimiento, en la Plaza Independencia y en la Plaza Cruz.

**En cuanto al Desarrollo Social para las familias vulnerables** se ha trabajado en diferentes líneas de acción. El programa de Habitabilidad, permitió la reparación de 80 viviendas y el equipamiento de 105 familias. El Programa Ingreso Ético Familiar trabajó con 1.200 familias con visitas periódicas en terreno o sesiones de intervención en oficina.

A eso se suma la entrega de los diferentes apoyos como el Subsidio de Consumo de Agua Potable y Servicio de Alcantarillado de Aguas Servidas

otorgado a 6.976 familias, el Subsidio Único Familiar a 6.420 familias, Pensiones Básicas Solidarias a 870 personas y la Exención del Cobro de la Extracción de Basura a 527 familias.

Finalmente el departamento de Asistencia Social del municipio ayudó durante a 3.784 familias con mediaguas, alimentos, materiales de construcción y servicios funerarios, destacando además que durante esta gestión estos beneficios tardan menos de 24 horas en ser entregados, lo que permite llegar con ayuda oportuna a quienes más lo necesitan.



#### **A.10 MUNICIPIO PRESTADOR DE SERVICIOS DE ASISTENCIA TECNICA**

La entusiasta participación de los vecinos en los programas de vivienda ha sido un gran motivador para los equipos técnicos de la PSAT y de la EGIS Municipal, al conformar los comités que durante el año 2014 postularon a un subsidio de reparación y/o mejoramiento de sus viviendas.

Así fue posible ejecutar con ellos un total de 25 proyectos habitacionales a través del Programa de Protección del Patrimonio Familiar y del Programa de Mejoramiento Condominios Sociales, lo que implicó la obtención de 419 subsidios para 419 familias.

Estos proyectos principalmente consistieron en la reparación de viviendas y en la mantención y mejoramiento de espacios comunes en Condominios Sociales y sus entornos, lo que implicó una inversión superior a los 822 millones de pesos, con lo que las familias vieron de manera concreta mejorado su ambiente cotidiano.

#### **B. CONCEPCIÓN CIUDAD TURISTICA**

Sin lugar a dudas, tenemos que ser capaces de recuperar, conservar y mantener la riqueza natural y paisajística de Concepción. Durante el 2014 trabajamos en torno a este desafío en conjunto con diversos servicios públicos, en especial con los equipos del MINVU y del SERVIU de la Región del Bío Bío, con quienes fuimos capaces de diseñar, impulsar y ejecutar proyectos relevantes.

A las obras vinculadas a la recuperación del centro de la ciudad, estamos sumando muchas otras:

- El Diseño y próxima ejecución del proyecto de Mejoramiento del Parque Laguna Redonda, cuya inversión alcanzará los 2 mil123 millones de pesos.
- La aprobación del proyecto Diagnóstico y Plan de Recuperación de las 5 Lagunas, próximo a licitarse por 200 millones de pesos
- La constitución de la Asociación de Municipalidades para la Preservación de la Biodiversidad en la Reserva Nonguén, junto con los Municipios de Hualqui y Chiguayante
- El Mejoramiento del Parque Ecuador y la Construcción del primer Parque Inclusivo de Chile para personas en situación de discapacidad,



recientemente inaugurado con una inversión superior a los 2 mil millones de pesos

- La Ejecución de obras de mejoramiento del Parque Metropolitano del Cerro Caracol, que inauguramos ayer con la ministra de Vivienda Paulina Saball.

Además de estas iniciativas, hemos decidido aprovechar la coyuntura que presenta la realización de la Copa América y el Mundial de Fútbol Sub-17 este año. Por eso, desde el año pasado venimos trabajando con actores del mundo público y privado, como Sernatur y Protur, además de la Cámara de Comercio, en una alianza que pretende capitalizar estos eventos como oportunidades para probar nuestras fuerzas y creatividad.

Y como creemos que podemos aprender de otras buenas experiencias, firmamos un convenio de colaboración con la Municipalidad de Viña del Mar, a través del cual pretendemos adquirir conocimientos, acceder a redes de contactos y aprender de las similitudes y las diferencias de dos de las ciudades más importantes del país.

### **C.CONCEPCIÓN CIUDAD UNIVERSITARIA Y CULTURAL**

Concepción está realizando históricas innovaciones en materia de políticas culturales. Cabe destacar lo realizado a través del **Centro Artístico de Concepción**, instancia que se ha consolidado ante la comunidad penquista.

El CAC cuenta con atención pre básica para niños de 3 a 6 años de edad, ha incorporado 8 talleres vespertinos para adultos y extendió sus horarios de funcionamiento hasta las 21.00 horas. En el ámbito de la extensión, el CAC realizó 63 presentaciones en diferentes lugares de la comuna, 8 talleres extraescolares artísticos y destaca aquí la producción del espectáculo “La vida mágica ay sí”, que congregó a más de mil personas en el Teatro **Universidad de Concepción** y fue muy valorado por los espectadores y publicaciones especializadas.

La **Dirección de Comunicaciones**, comprometida con la promoción y el apoyo a los talentos de nuestra comuna, también desarrolló diversas actividades en el ámbito cultural. Comenzamos el 2014 conmemorando los 50 años de vida de la Feria Internacional de Arte Popular. Otra iniciativa es el Concurso del Fondo de Apoyo a Iniciativas Culturales Comunales, FAICC, que dispone de 20 millones de pesos, para concretar las mejores iniciativas postuladas por personas naturales en los diversos campos del quehacer cultural y que el 2014 benefició a 12 creadores.



También se extendió la realización de eventos más allá del centro de la ciudad entre los cuales cabe mencionar la instalación de las fondas oficiales en el Barrio Cívico, pese a las dudas y críticas por la ubicación elegida, que se disiparon tras el balance positivo de los asistentes y locatarios, destacando la seguridad, la oferta gastronómica y el programa de espectáculos.

En octubre, nuestro mes aniversario, se realizó una nueva versión de la Fiesta de Todos en la Plaza de la Independencia congregando a más de 10 mil personas con shows para todas las edades.

En diciembre hicimos por primera vez un concierto de Navidad en laguna Lo Galindo y el mismo mes realizamos además el tradicional espectáculo de fuegos artificiales en la costanera del río Bío Bío.

Una tercera instancia de difusión y creación cultural que se ha consolidado es nuestra Corporación SEMCO, que retomó los objetivos y fines para los cuales fue creada.

La reorientación de los objetivos estratégicos de esta Corporación, que ahora ponen énfasis en la gestión cultural, comenzó a ver sus frutos durante el 2014 con la puesta en marcha del Programa “**Semco es Cultura**”, con la Academia “Semco es Cultura”, con talleres y cursos en Artes Visuales y Artes Literarias, una nutrida agenda de actividades culturales, entre las que

se destacan los Circuitos Turístico Patrimoniales y Conciertos en el Cementerio, entre otros interesantes panoramas.

Otra de las líneas relevantes en este ámbito es la vinculación internacional de la Ciudad de Concepción que se materializó en las siguientes acciones:

- El Seminario Internacional desarrollado por el Centro Iberoamericano de Desarrollo Estratégico Urbano, CIDEU, con representantes de gobiernos locales de América Latina y Europa
- El inicio del proceso de hermanamiento con la Provincia China de Wuhan, con la que firmaremos Convenio de cooperación este 2015.



#### **D. CONCEPCIÓN CIUDAD DEPORTIVA**

Estamos comprometidos con la práctica del deporte y durante el año 2014 fuimos consolidando este compromiso a través de nuestra Oficina de Deportes, con variadas acciones, entre ellas

- El Programa de premiación deportiva: dando apoyo a organizaciones con Trofeos, Copas, Galvanos, Medallas, Llaveros y Diplomas.
- segunda fecha del Campeonato Rally Móvil “Gran Premio de Concepción”, con los mejores pilotos nacionales y locales. –
- El Campeonato “Copa Ciudad de Concepción” que contó con la participación de una gran cantidad de clubes de fútbol amateur.

Todas estas actividades se vieron coronadas con el Primer Campeonato Mundial Fútbol de Salón C-20 que se jugó en nuestro Gimnasio Municipal y que tuvo 12 selecciones de distintos continentes. Cabe destacar que todos los partidos se jugaron durante las tardes y la entrada fue totalmente gratuita.

Para una efectiva práctica deportiva se requiere de una infraestructura suficiente y de calidad, por lo cual, nuestros equipos técnicos diseñaron, postularon y/o ejecutaron durante el año 2014 una serie de proyectos entre ellos:

- la terminación de sede social de la Asociación de Fútbol Amateur de Concepción y de la Cancha fútbol de pasto sintético Aníbal Pinto Bajo y su comodato a la Asociación de Fútbol de Barrio Norte, además del Mejoramiento de las Multicanchas en distintos sectores.

Además de esto, durante el año 2014 continuamos con la política municipal de implementar infraestructura tendiente a promover la vida sana en toda la comuna. El año 2013 se construyeron cerca de 40 Plazas de Ejercicio y el

2014 se construyeron o comenzaron su construcción otras 19 plazas, que beneficiaron a las siguientes comunidades:

Población Arenas del Bío Bío, Población Ríos de Chile, Valle Nonguén, Sector Collao, Villa Nonguén, Lorenzo Arenas, JV Estero Nonguén, JV Manuel Rodríguez Nº14, JV Diego Portales, Villa Los Eucaliptus, JV Briceño II, JV "Lomas de Bellavista", Comunidad San Jorge, JV Eleuterio Ramírez, Villa Los Conquistadores, Villa Cap. y UV. Nº 61, U.V 13-A, Laguna Redonda, El Golf Rivero, Laguna Lo Méndez, Los Notros. Y se suman los Juegos de escalada en Plaza Acevedo



Por otra parte, hemos seguido fortaleciendo la Oficina Ciudadana de la Bicicleta. La OCBI durante el año 2014 trabajó en el diseño e instalación de estacionamientos para bicicletas en diversos puntos de la comuna y en la revisión del Plan Maestro de Red de Ciclo rutas para el Gran Concepción, desarrolló además el Seminario Participación Ciudadana “Ciudadanos en la vía” y materializó una alianza para la puesta en servicio de EcoBike, que aporta una ciudad más acogedora.

Y, sin duda, que el proyecto más relevante, el que más se ha escuchado, el que más se criticó pero ojalá del que ahora nos sentimos más orgulloso es la remodelación del estadio Municipal Ester Roa Rebolledo.

Todos saben de la historia de este estadio, de este proyecto que en estricto rigor en marzo del 2014 estábamos fuera de la Copa América, porque no se veía de ningún lado la terminación de este estadio.

Es así que nos pusimos en contacto con las nuevas autoridades que ingresaban al gobierno el año 2014 recibimos el apoyo estricto de la Presidenta Michel Bachelle quien desde que asumió se comprometió a realizar todos los esfuerzos para tener las obras construidas a tiempo y lograr que la ciudad de Concepción fuese sede de la copa América y del Mundial Juvenil Sub 17 mundial de futbol varones que es en octubre y noviembre de este año,

Siempre confiamos en la palabra empeñada del gobierno y lo seguiremos haciendo hasta el término de su mandato, estimamos que nos han respondido de hecho en el gobierno regional gran parte de los proyectos que tenemos son financiados con plata regional y otras que vienen gran parte del gobierno nacional

### DESAFIOS 2015

He presentado un resumen de lo realizado durante el 2014 y cada logro conlleva un desafío, porque cada paso que avanzamos nos obliga a dar otro más. Este es un camino que construimos juntos y que seguiremos haciendo juntos...

Esos son los deseos, sueños y proyectos de algunos de algunos de nuestros líderes sociales y créanme que pondremos todo nuestro empeño, nuestras capacidades técnicas y nuestro cariño por el trabajo que hacemos, para cumplir con todos ellos.

Desde nuestra gestión tenemos los propios, algunos de los cuales quiero alcanzar a esbozar aquí. Sin duda que tenemos que seguir avanzando en la recuperación de espacios en los barrios, en el centro, en nuestras áreas de



expansión comunal para el desarrollo de la vida cívica y comunitaria, para la recreación, el arte y el descanso, y lo haremos en forma participativa, con los vecinos y vecinas de Concepción, con las instituciones y empresas de servicios, porque la responsabilidad es y debe ser compartida si queremos mantener estos espacios en el tiempo. Nada perdura si no es querido, valorado y cuidado. Por eso, seguiremos recuperando nuestro Cerro Caracol, la reserva Nonguén y nuestras lagunas.

Este lunes, junto al intendente, la gobernadora, la directora del Serviu y a los mismos comerciantes afectados por el incendio del mercado, pusimos la primera piedra del Mercado Provisorio y será nuestro afán en este año asegurar que esta obra se ejecute con la celeridad requerida, para poner en funciones este centro comercial antes de fin de año.

Junto con ello, y con la misma fuerza, con todos nuestros equipos profesionales, buscaremos avanzar en la definición e impulso de una solución definitiva para que Concepción vuelva a tener un Mercado Central como se merece, pero más aún, para que nuestra ciudad, sí, nuestra ciudad y los penquistas, podamos recuperar esa manzana del centro histórico que por tantas décadas y por tantas sinrazones ha estado abandonada. Confiamos contar para ello, con el apoyo del gobierno de la Presidenta Michelle Bachelet, como ya lo ha hecho con otras iniciativas relevantes para Concepción.

Y en esta misma línea constituye un desafío, aunque no es sólo del municipio, resolver la situación de los vecinos de la población Aurora de Chile. Durante este año desde el municipio vamos a insistir en apurar la ejecución de todos los proyectos que al fin permitan el desarrollo urbano e integre esa área de nuestra comuna en forma armónica, asegurando también la conectividad que requiere nuestra capital regional.

En éste y en cada uno de nuestros proyectos, y como ha sido nuestro compromiso y la tónica de esta administración, vamos a seguir empoderando a los ciudadanos, a través de nuestros talleres, de capacitaciones, del impulso a los emprendedores, de nuestro fondos concursables, del plan de cultura, de acciones de seguridad ciudadana y proyectos diversos.

Y lo haremos porque creemos sin dudas ni temores que así es como se construye una gran ciudad, con el capital humano de cada uno de sus habitantes y con la participación de todos, en forma responsable, eso sí, en forma constructiva y con respeto a todas las opiniones, porque lejos de rechazar a quienes piensan distinto, soy de quienes cree que las diferencias nos enriquecen y se abordan con el diálogo, que se construye más trabajando que criticando y que los problemas se enfrentan sumando, no



en otros, pero duró muy poco.

Ahora se nos presenta otra oportunidad para volver a unirnos, para potenciar todas nuestras capacidades como ciudad y como personas que saben convivir en paz y con alegría, porque ambas cosas no están reñidas.

El desafío es también una invitación a sacar lo mejor que tenemos y mostrarlo a el mundo, el orgullo de ser penquista y el cariño por nuestra ciudad. Estimados colegas del consejo de la sociedad civil muchísimas gracias por todo el aporte que ustedes han realizado ustedes representan a diversas organizaciones por lo tanto la labor colaborativa no las hacen solamente desde aquí si no de la tribuna de esas organizaciones que les permitió postular a estos cargos muchísimas gracias y ahora procedo entregar personalmente el acta de la cuenta pública en su totalidad para que pueda ser revisada con mucha atención. Muchas gracias a todos ustedes. Y esta sería la Cuenta Pública Sr. Secretario Municipal.

Bueno habiéndose cumplido el objetivo de esta citación al Consejo de esta organización de la Sociedad civil en el sentido de conocer la cuenta pública de esta gestión municipal tal como lo establece la Ley, se da por terminada esta sesión.

Terminada la sesión a las 19:10 horas del día 30 de abril del 2015, muchísimas gracias a todos y que tengan un buen fin de semana largo.



PII/rgr.-  
IDOC. 422458